



TRANSCRIPCIÓN

Asamblea General de Naciones Unidas

Intervención del presidente del Gobierno en funciones en la Cumbre sobre Acción Climática

Nueva York, 23 de septiembre de 2019

PEDRO SÁNCHEZ, presidente del Gobierno en funciones

Presidente.- Muchas gracias, Secretario General. Nos encontramos ante una emergencia climática sin precedentes en la historia. Lo avala la ciencia con la fuerza de su lenguaje, con la evidencia empírica y también con la razón. Y hoy quiero reafirmar el compromiso de mi país, de España, contra la emergencia climática bajo ese mismo enfoque: el de la razón que nos asiste y nos obliga a actuar ahora. Y lo hace con una premisa: que la necesaria transición económica no puede dejar a nadie atrás. Tiene que ser una transición justa.

La historia nos enseña, con dolorosas lecciones, que, en los grandes cambios de paradigma, que estamos viviendo también en el ámbito energético, en el ámbito ecológico, siempre hay víctimas y perdedores. Y de lo que se trata aquí ahora es de que no los haya, de que este desafío no se cebe sobre todo y ante todo con los más débiles.

A lo largo de los últimos meses, los gobiernos de España y también de Perú, con la ayuda de otros muchos actores a los cuales también quiero agradecer su trabajo, hemos trabajado conjuntamente con el objetivo común de una transición ecológica a la economía socialmente justa, solidaria, y centrada en las personas. Hemos logrado que cuarenta países se comprometan a desarrollar planes sociales de transición justa, trabajo decente y empleos verdes. Y, además, para dar continuidad a los trabajos realizados en la Coalición sobre los Aspectos Políticos y Sociales de la Acción Climática, España quiere impulsar, junto a la Organización Internacional del Trabajo, un Partenariado Internacional de Transición Justa.

Considero, el Gobierno de España considera fundamental trabajar tejiendo complicidades con el sector privado. Y deseo anunciarles que diez empresas ya han asumido un importante compromiso: que los empleos verdes de sus nuevas operaciones respeten los derechos fundamentales en el trabajo y ofrezcan a sus trabajadores salarios decentes, derecho a pensiones y protección de la salud.

Ambición climática, por tanto, y compromiso social tienen que ir de la mano, también, del impulso a la igualdad de género y al empoderamiento de las mujeres y de las niñas. En la Coalición, 45 países reconocen la diferente repercusión del cambio climático sobre el género y la necesidad de garantizar la presencia y liderazgo de las mujeres y, también, de las niñas para hacer más eficaz la acción climática.

Así mismo, deseo anunciar que España, a título nacional, contribuirá con 150 millones de euros al Fondo Verde del Clima en los próximos cuatro años. Además, vamos a ratificar la Enmienda de Kigali al Protocolo de Montreal y vamos a aportar 2 millones de euros al Fondo de Adaptación en el marco de la Convención del Clima.



El compromiso de España es, por tanto, firme, decidido. Hoy ya contamos con un Ministerio para la Transición Ecológica en el Gobierno y hemos impulsado un Marco Estratégico de Energía y Clima que fija la senda para la descarbonización de nuestra economía en el año 2050. Representa el núcleo de un auténtico Green New Deal a nivel nacional.

Señorías, la lucha contra el calentamiento global necesita un fuerte respaldo social. Iniciativas como las que acabo de mencionar comparten esa filosofía y no son solamente justas; son útiles para que, en este desafío, la sociedad en su conjunto perciba que nadie se queda atrás.

Tiempo atrás, cuando no existían foros internacionales como este, puede que fuera fácil encontrar excusas para la inacción. Hoy, contando con ellos, no puede haber ninguna. Y en el día de mañana tampoco podremos alegar desconocimiento en nuestra defensa cuando nuestros hijos, nuestras hijas, miren al pasado y pregunten por qué nuestra generación no hizo todo lo que estaba en su mano para evitar el desafío que tenemos por delante.

Es el momento de actuar y España, no les quepa duda, estará a la vanguardia de una transición que sitúe a las personas en el centro de su acción. Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)